



しらみず

いわき市立白水小学校
学校便り 第4号
平成29年6月30日
発行者 校長 遠藤隆宏

アクティブラーニングの推進

国が教育の基準を示す「学習指導要領」が3月に告示されました。来年度からの2年間の準備期間を経て、平成32年度からの全面実施となります。そんな中で、これから求められている授業の進め方として取り上げられているのが、「アクティブ・ラーニング」です。

アクティブ・ラーニングとは、「主体的・対話的な深い学び」のことです。まずは、授業での学ぶ姿勢が主体的であって、学ぶ子どもが、教材や仲間、自分自身と対話することで、より深く学ぶことです。

白水小学校でも、「アクティブ・ラーニング」に向けて、様々な取り組みを始めています。

6年生の国語の単元に「討論会をしよう。」というものがあります。学級内の問題を賛成派と反対派に分かれて討論することで、双方の意見に触れて、その問題のよりよい解決方法を考えるもので、まさにアクティブ・ラーニングが中心となる内容です。

しかし、本校では6年生は1名だけなので、6年生と校長で討論をし、教頭先生が進行、全校生がそれを聞いて感想を述べることにしました。

議題は、「シャープペンシルの使用について」にし、6年生の児童にとって「討論する必要がある」ものとししました。

肯定派になった児童は、「芯の太さが選べて鉛筆と変わらない」「削る手間が省けて長く書き続けることができる」など、きちんとした理由を述べて討論に積極的に参加することができました。

やり方を工夫することで、「子どもの主体的で対話的な深い学び」は実施することが可能でした。



【討論会の様子】

「医食同源」 バランスのとれた食生活習慣を

毎朝、4人の教員が輪番制で子どもたちに話をしています。「医食同源」は6月23日に教頭先生がしたお話です。「医」とは体の手入れや病気を治すことの意味で、「食」は食べることです。この2つは、元(源)は同じことだという意味です。

今、毎朝、「朝ごはん調べ」をしています。今朝、何を食べてきたかを聞くと、炭水化物が多く、ビタミンが少ない傾向があることが分かりました。炭水化物は体のエネルギーですから、大切な栄養素のひとつです。しかし、必要以上に摂取すると、体に脂肪として蓄えられてしまい、結果として肥満や生活習慣病の原因のひとつにもつながってしまいます。ジャガイモやマカロニなどにも炭水化物は多く含まれていて、ポテトサラダ、マカロニサラダは、サラダという名前がついてはいますが炭水化物を多く含む食品です。

また、朝によく食べられているバナナも、いろいろな栄養素を含んでいますが、やはり、最も多く含まれているのは炭水化物です。

反面、野菜が苦手、嫌いと答える子どもが多く、朝ごはんも野菜が少なめな傾向があります。野菜に多く含まれるビタミンは体の調子を整える働きがあり、これが不足すると、様々な病気につながる可能性が高くなります。

体は食べたものでできています。主食で炭水化物を摂り、副食でタンパク質を摂り、副菜でビタミンを摂ること。また、魚や牛乳でカルシウムを取るなど、バランスよく食べる食生活習慣について、ご家庭でも推進をお願いいたします。



地域行事等への積極的な参加を・・・

白水小学校児童は4名で、お互いに交流をしながら毎日過ごしています。ただ、中学校進学に向けて、もっと多くの友達と交流する機会があるといいですね。

白水小学校では近隣の宮小学校や内町小学校と交流していっしょに学習する機会をつくっていますが、それだけでは十分とは言えません。夏休み中は特に、地域行事や公民館行事等が多く開催されます。他校の小学生と交流するよい機会です。積極的に参加を検討し、多くの仲間と触れることで、友だちを増やし、より大きい集団に馴染む経験が大切です。

ぜひ、積極的な参加についてご検討をお願いいたします。



【イメージ写真です】

◇ 7月の主な学校行事予定

3日(月) 七夕集会	19日(水) 校内水泳記録会
4日(火) 授業参観 学校保健委員会 育成会総会 PTA運営委員会	20日(木) 第1学期終業式
10日(月) 宿泊体験学習(いわき海浜自然の家)	21日(金) ~8月24日 夏休み
11日(火) 宿泊体験学習	30日(日) 地域行事「白水川で川遊び」
13日(木) 集金日	夏休みの行事等について は、次号でお知らせいたし ます。
14日(金) 愛校作業(ワックスがけ)	
17日(月) 海の日	
18日(火) いわき号	



6月の教育活動より

ホームページでも情報を発信しています。携帯電話からでも見ることができます。下のバーコードを読み取ると、本校のホームページにつながります。



6月2日(金) クリーン活動

6月になり、中庭の雑草が目立ってきました。この日には、全校生・全職員で中庭の除草作業に取り組みました。一人一人バケツを持ち、むしった草をバケツに入れていきます。「誰が一番たくさん草を取れるかな。」という競争意識もあって、どの子も本当に一生懸命に作業に取り組みました。

とは言え、人数の少なさもあって、中庭の除草は半分ぐらいやり残しが出てしまいました。子どもたちの作業の後、用務員さんがきれいに残った草をとっていただきました。



6月6日(火) 陸上リハーサル大会

6月21日の大会に向けたリハーサル大会を行いました。本校から参加する6年生は1名。ボール投げの種目に参加します。この日の記録は目標にしていた記録に3m届かなかったようでした。本番に向けて、さらに練習に取り組んでいるところです。

6月21日の本番の日はあいにくの大雨で、大会は6月29日に延期になってしまいました。



6月8日(木) ぼくの好きな本の紹介

4月から毎朝、読書に親しんでいる子どもたちですが、6月にはそれぞれが自分の好きな本を1冊ずつ紹介しました。5、6年生は歴史が好きなようで、どの子も歴史上の登場人物の伝記を紹介してくれました。

また、3年生の児童は、全員分のしおりを作ってプレゼントしてくれました。私もそのしおりを大切にに使わせていただいています。



6月9日(金) 内町小・宮小との合同体育

この日には、宮小学校、内町小学校、白水小学校の6年生がいっしょに体育の授業に参加しました。50人の6年生がいっしょに体育の学習をするというのは、本校ではなかなかない機会です。最初は緊張していたようですが、何度か交流してきているので、友だちもできているようで、楽しそうに学習に参加することができました。



6月12日(月) のぞみ保育園での体験活動

この日には、5年生2名が総合学習の時間に白水のぞみ保育園を訪問し、保育士さんのお仕事の体験をしてきました。

まだ歩くことができない幼い子から、来年度に小学校に入学する年長児まで年齢層に応じた支援をしていく必要があることが分かり、保育士さんのお仕事の大変さを感じることができたようでした。

1、2年生がいない本校では、小さい子のお世話をしたりめんどうを見たりする機会が少ないために、この日の活動はとて有意味なものでした。

